

Domingo 28 de octubre de 2018

## **LA VOZ INTERNACIONAL**



Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.

**FÉLIX G. ARELLANO P.**

### **TRIUNFO CONTUNDENTE**

Los resultados de las elecciones en México evidencian un triunfo avasallante de Andrés López Obrador y sus aliados, luego de varios años tratando de llegar a la presidencia. El mapa político, tanto en el Congreso, como en las gobernaciones queda mayoritariamente controlado por el nuevo Presidente, lo que debería facilitar sus proyectos de cambio, largamente prometidos.

Tan contundente como el triunfo son los graves retos que deberá enfrentar, entre otros, un grave clima de inseguridad, con la guerra de las bandas del narcotráfico, la impunidad y la infiltración de los organismos de seguridad; luego, destaca la difícil relación con el gobierno de Estados Unidos, los delicados temas del muro y del Tratado de Libre Comercio y, no menos importantes, los problemas sociales de marginalidad, exclusión y desempleo.

Frente a tal agenda sería un grave error que López Obrador adoptara el modelo autoritario de intervencionismo estatal, el camino viable es el diálogo y la negociación con todos los sectores sociales, políticos y económicos del país.